

# LE TÉLÉGRAPHE.

Tous les actes du Gouvernement publiés dans ce Journal sont officiels.

## INTÉRIEUR.

### EMPIRE FRANÇAIS.

#### MINISTÈRE DE LA GUERRE

#### NOUVELLES D'ESPAGNE.

Lord Wellington a rejoint l'armée près Pampelune, et le 28 s'est engagé un combat des plus sanglants. Les anglais occupoient 3 mamelons qu'ils avoient retranchés; les français ont été 3 fois repoussés; Le 50.<sup>me</sup> régiment a enfin enlevé les positions avec le sang froid et l'intrépidité qui caractérisent ce corps. Les anglais ont perdu 9000 hommes. La perte des français est évaluée à 2,500.

Après les deux assauts que les anglais ont donné à la ville de St. Sébastien, assauts où ils ont été constamment repoussés, et où ils ont couvert la brèche et les tranchées de leurs morts, il se sont tenus tranquilles pendant toute la journée du 26, mais le 27 voyant les progrès du duc de Dalmatie, ils se sont préparés à lever le siège et ont transporté leur artillerie au port du passage pour l'embarquer sur leurs vaisseaux. Les braves de la garnison de St. Sébastien qui venoient de les repousser avec tant de succès, sortirent avant le jour sous le commandement du lieutenant colonel Lapé, commandant les chasseurs des montagnes et égorgèrent tout ce qui se trouvoit dans la tranchée.

On a compté 500 cadavres et 322 prisonniers, parmi lesquels 20 officiers. On croit que le duc de Dalmatie a dû entrer à Vittoria le 31 juillet ou le 1.<sup>er</sup> août.

Ainsi, depuis la reprise de l'offensive, on peut évaluer que la perte de l'armée anglaise, portugaise et espagnole se monte à 20,000 hommes, dont au moins 8 à 9000 anglais.

Le duc d'Albufera a évacué Valence le 5. juillet en laissant garnison dans la citadelle et dans le fort de Sagunte. Il a passé l'Ebre à Tortose, et est arrivé à Taragone où il a eu le bonheur de rencontrer et de mettre en déroute une armée dont le quart étoit composé d'anglais, et les trois-quarts d'espagnols; Il leur a fait 1,500 prisonniers, a pris tous leurs canons, et leur a tué ou blessé beaucoup de monde.

Le général Graham, commandant en second de l'armée anglaise est mort de ses blessures.

Dans les combats qui ont eu lieu le 24, le 25 et

le 26, les anglais et les espagnols avoient couverts de retranchemens les différens cols par où devait passer l'armée française.

Tous ces ouvrages ont été enlevés au pas de charge. Les colonnes de basques qui s'étaient jointes à l'armée française et avoient tourné une montagne ont fait beaucoup de mal à l'ennemi. L'armée anglaise étoit de tous côtés en fuite.

On attendait à Vittoria le quartier général du duc de Dalmatie.

*Copie d'une lettre écrite au duc de Dalmatie par le  
Gouverneur de St. Sébastien.*

St. Sébastien, le 26 juillet 1813.

Monseigneur,

Un officier parlementaire s'est présenté cet après midi pour demander des renseignemens sur plusieurs officiers qui leur manquent; il paraisait très inquiet sur le sort du colonel du 1.<sup>er</sup> régiment royal qui a été tué sur la brèche. Il est certain que les anglais ont perdu à l'assaut 1 colonel, 4 lieutenant-colonels ou majors, et 42 officiers, que le nombre de sous-officiers et soldats est d'environ 1,600 tant tués que blessés et prisonniers, tous anglais, et près de 300 portugais. Les anglais parlent de leurs alliés avec mépris. Cet officier a confirmé ce que les prisonniers avoient déjà dit que leur huit plus belles compagnies de grenadiers avoient été totalement détruites le jour de l'assaut. Dans la matinée, l'ennemi a embarqué 36 chaloupes de blessés. Il a tiré dans la journée une grande quantité de boulets creux; il n'a jetté que quelques obus sur les maisons incendiées, ce qui m'a fait présumer qu'il commençait à embarquer ses équipages. L'officier parlementaire nous a remerciés, au nom de son général, des soins qu'il nous a vu prendre de ses blessés.

La moitié de la ville est totalement détruite par le feu, la plus grande partie des maisons restantes sont extrêmement endommagées; on n'a pu encore parvenir à arrêter l'incendie; si le vent s'élevait, le reste de la ville serait perdu.

C'est étonnant la quantité de munitions que les anglais ont consommées avec leurs 45 bouches à feu, constamment en action; la proximité de la mer et de la flotte pouvoit seule suffire à cette consommation.

Je continue à faire barricader par des traverses les rues de la ville, que je compte défendre pied à pied, si toutefois je venais à être obligé de quitter ma ligne. V. E. peut compter que la garnison de S.t Sébastien fera son devoir et continuera de donner des preuves de son absolu dévouement à notre auguste Empereur.

Je suis etc.

Signé REY.

P. S. J'avais oublié de parler à V. E. des échelles dont étaient munies les troupes ennemies à l'assaut et dans le chemin couvert; nous nous en sommes emparés.

#### AU DUC DE DALMATIE.

St. Sébastien, le 27 juillet 1813.

Monseigneur,

Ce matin à 4 heures, faisant une tournée des postes avancés de gauche, avec M. le colonel Songeon qui les commande, je me suis aperçu que plusieurs chaloupes quittaient la direction des batteries des sables, pour rejoindre la croisière, et je me suis aussitôt convaincu que les batteries qui avaient battu en brèche, étaient désarmées. Je me suis rendu aux postes avancés de terre, où l'ennemi avait cessé ses travaux; il ne tirait plus.

Je me suis décidé de suite à faire reconnaître ses tranchées, et par un mouvement brusque le faire déployer et m'assurer de ce qu'il faisait. Je donnai donc l'ordre à deux compagnies de chasseurs de montagne du 3.<sup>e</sup> bataillon, aux voltigeurs du 62.<sup>e</sup> et aux sapeurs qui étaient aux travaux, de marcher rapidement aux boyaux, et de détruire ou prendre tout ce qu'ils rencontreraient. L'artillerie reçut en même tems l'ordre de protéger la retraite de ces détachemens, et de foudroyer tout ce que l'ennemi enverrait au secours. Ainsi que je l'avais présumé, l'ennemi ne s'attendait pas à être attaqué à cette heure; la tranchée a été surprise, et tout ce qui y était, égorgé. La colonne qui a pris la direction du faubourg S.t Catherine, s'est portée jusqu'au pont brûlé, et la seconde est allée jusqu'aux maisons brûlées de St. Martin.

Le resultat de cette opération qui a été conduite par M. le chef de bataillon Blanchard, avec intelligence et distinction, a été complet. Nous avons fait 381 prisonniers Anglais et Portugais, dont 9 officiers; 140 hommes (Anglais) voulant passer la rivière, se sont noyés; l'artillerie a fait un grand effet. L'ennemi, en moins d'une heure, a perdu plus de 1200 hommes, c'est-à-dire presque tout ce qui était de tranchée.

Cette affaire fait beaucoup d'honneur à la garnison. Les troupes ont agi avec la plus grande vigueur. Les chasseurs de montagne, le 62.<sup>e</sup> et les sapeurs méritent les plus grands éloges. M. le lieutenant Dugas des chas-

seurs de montagne, s'est particulièrement fait remarquer, en s'élançant un des premiers dans les boyaux; Il a été blessé. L'ennemi n'a fait feu qu'avec cinq pièces de bataille; une au mont Julien, une à la batterie des brèches, une à S.t Bartholomé. Nous avons comblé ses travaux.

L'ennemi a commencé son embarquement pour la levée du siège.

Votre présence, Monseigneur, est attendue avec impatience par les habitans, et desirée par nous. Cette ville méritait un meilleur sort. Le vent ayant augmenté, nous faisons tous nos efforts pour en diminuer l'effet, et arrêter l'incendie.

Je prie Votre Excellence d'agréer. etc. etc.

Signé, REY.

#### PROVINCES ILLYRIENNES

Laybach, 16 août.

La fête anniversaire de S. Majesté l'Empereur et Roi a été célébrée hier ici, dans l'ordre annoncé par le programme de la veille. Salves d'artillerie, distribution de pain aux pauvres; réunion à midi de toutes les autorités civiles et militaires chez Son Excellence M. le Gouverneur Général, Messe solennelle, *Te Deum*; tout a eu lieu, suivant les dispositions qu'on avait prises, malgré la pluie qui a duré toute la matinée.

A une heure, la pluie a cessé, le couronnement des deux rochers s'est fait au milieu d'une foule de spectateurs, et aux cris répétés de vive l'Empereur. Les jeux ont commencé: courses de bateaux, mât de cocagne, illumination le soir, bal public au théâtre; rien n'a plus contrarié la joie publique: le temps était redevenu superbe.

Son Excellence M. le Gouverneur général a réuni dans un grand dîné au palais du gouvernement les chefs des principales administrations, et plusieurs députés des Provinces d'Illyrie. Sur la fin du repas, tout le monde étant debout à l'exemple de M. le Gouverneur général, le toast suivant a été porté par son Excellence: à Sa Majesté l'Empereur et Roi; puisse la paix couronner ses glorieux travaux! le toast a été accueilli par le cri de vive l'Empereur répété avec enthousiasme par tous les convives.

Un bal a eu lieu après le dîné dans l'intérieur du palais. Toutes les personnes attachées au gouvernement général, à l'administration de la ville et de la province, les dames les plus qualifiées de Laybach, les jeunes gens des familles les plus distinguées avaient été invités d'avance par M. le Gouverneur général.

La danse était animée; toutes sortes de rafraichissemens se distribuoient par tout sans confusion; une gaité aimable et franche regnait dans cette assemblée; où cependant une grande décence et le meilleur ton se sont fait constamment remarquer. A une heure après minuit, son Excellence s'est retirée dans son appartement, et le bal a cessé. C'est ainsi que s'est terminée la fête d'un monarque cheri. On a pu la célébrer ailleurs.

avec plus d'éclat et de pompe; mais nulle part avec des sentimens plus sincères d'amour, de joye et de reconnaissance.

### NAPOLÉON

Empereur des Français, Roi d'Italie,  
Protecteur de la Confédération du Rhin,  
Médiateur de la Confédération Suisse, etc. etc. etc.

Nous Gouverneur général des Provinces Illyriennes.

Sur la proposition de l'Intendant général.

Avons arrêté et arrêtons :

#### Art. 1.<sup>er</sup>

Il sera établi de nouvelles foires dans la province de Carniole, conformément au tableau ci joint et aux observations contenues dans ce tableau.

#### Art. 2.

L'Intendant général est chargé de l'exécution du présent arrêté.

Fait au palais du gouvernement

à Laybach le 2 août 1813.

Signé le duc d'OTRANTE.

Par S. E. le Gouverneur général  
l'Auditeur secrétaire du gouvernement

Signé A. HEIM.

pour expédition

Signé A. HEIM.

Pour copie conforme

Le Comte de l'Empire, maître des requêtes,  
Intendant général.

Signé comte CHABROL.

ETAT des différentes foires annuelles et marchés hebdomadaires dans la province de Carniole.

#### District de Laybach.

Mairie de Wrost et Schelmlle--Untergollu, le 8 janvier de chaque année, le 11 mai, le 12 juillet.

Mairie de Lusthall--Jauchen, le 24 avril.

S.t Hélène, le 15 juin.

Lusthalt, le 12 juillet.

Jauchen, le 27 septembre.

Lusthall, le 28 octobre.

Mairie de Pronovitz--Waatsch, lundi après la S.t Valentin, idem après le dimanche des rameaux, mercredi avant la Pentecôte.

Hottisch, lundi de pâques, le jour de S.t Hélène.

Sava, le jour de S.t Grégoire, le jour de S.t Anne.

Mairie de Sagor--Sagor, mardi après pâques, le jour de la toussaint.

S.t Irgen, le jour de S.t Jean Baptiste.

Lokach, le jour de S.t Marguerite.

Mairie de S.t Martin en Tucheim--S. Martin, le 17 janvier, le 17 mars, le 15 juin, le 21 septembre, le 10 décembre.

Mairie de S.t Georgen--St. Georgen, le jour de S.t Grégoire, le jour de S.t Ulric, le jour de S.t Simon Jude, le jour de S.t Antoine l'hermite.

#### District de Neustadt.

Mairie de Gradatz--Gradatz, mardi après l'Ascension, mardi après S.t Michel.

Weinitz, mardi après S.t Anne, mardi après la fête Dieu.

Nota. Les foires se tenoient à Weinitz, mais comme Gradatz est beaucoup plus convenablement situé, on les a divisées ainsi qu'ils est porté à l'état.

#### District d'Adelsberg.

Mairie de Prévald--Prévald, le 13 juin, le 10 novemb.

Mairie de Koschana--Koschana, le 2 août.

Mairie de Dorneg--Dorneg, le lundi de chaque semaine.

Mairie de Prem--Grafenbrun, le 25 mai.

Sagurie, lundi après la Pentecôte.

Mairie de Planina--Planina, le 24 avril, le 16 août, le 30 novembre.

Cereith, le 3.<sup>e</sup> lundi après la pentecoste.

Maunitz, le 17 janvier, le 11 novembre.

Mairie de Zirknitz--Seutscheg, le 14 février.

Mairie de Loitsch--Unterloitsch, le 12 mai, le 20 août.

Mairie de Oberlaybach--Oberlaybach, le 25 juillet.

Mairie de Billichgratz--Billichgratz, le dernier lundi avant pâques, le 13 juin.

Mairie de Zirknitz--Zirknitz, le 23 août.

Mairie de Laas--Laas, le 19 mars, le 1.<sup>er</sup> lundi après la pentecôte.

Nota. Les foires ont été établies à des jours différens de celles existantes, en évitant en même temps que leurs époques ne soient trop rapprochées de celles fixées pour les foires voisines.

Pour copie conforme

Le comte de l'empire, maître des requêtes

Intendant général

CHABROL.

#### A V I S.

Parmi les formalités prescrites tant par les lois du 11 brumaire an 7 et 5 septembre 1807 que par les Codes Napoléon et de procédure pour la validité des inscriptions hypothécaires, il faut que le bordereau d'inscription fasse mention 1.<sup>o</sup> de l'élection de domicile du créancier dans l'arrondissement du bureau de la conservation; 2.<sup>o</sup> du domicile réel du créancier; 3.<sup>o</sup> de l'époque de l'exigibilité de la créance; 4.<sup>o</sup> de l'espèce et de la situation des biens sur lesquels le créancier entend conserver son privilège.

Le directeur de l'Enregistrement et des Domaines venant d'être informé que ces mentions ont été omises